
1 
 

 
 

Programa Integral de Desarrollo Urbano y Turístico de Ciudad Colonial  
(PIDTUCC) 

Unidad Coordinadora del Programa (UCP) 
Unidad de Atención Social (UAS) 

MINUTA REUNION EXTRAORDINARIA 
ESPACIO COMUNITARIO DE CONSULTA Y PARTICIPACION (ECOP) CALLE SALOMÉ 

UREÑA 

I. INFORMACIÓN BÁSICA DE LA REUN ION: 

Fecha:  
Martes 2 de mayo 

2023  
Lugar:  

Salón 3er. Nivel, Edificio 
Saviñón 

Hora 
inicio-

fin:  
5:00 P.M. a 6:30 P.M. 

Sectores y actores 
participantes 

Comerciantes, residentes, Salomé Ureña, Consorcio Solsanit S.R.L., PROCON, IDC 
Construcción, UCP/Unidad de Atención Social. 

No. Participantes Total: 7 para un 100% Hombres: 5 para un 71% Mujeres: 2 para un 29% 

Breve descripción del desarrollo de la reunión 

Realizada bienvenida y acogida de los y las participantes. 
 
Registrados los y las participantes en el formulario institucional de la empresa constructora Solsanit. 
 
Socializadas las inquietudes que fueron presentadas en la reunión abierta anterior del ECOPO Salomé Ureña. 
 
Dadas las respuestas que se tienen al momento de los puntos acordados. 
 
Explicados los avances del proceso constructivo en la calle Salomé Ureña y nivel de porcentaje en que se 
encuentra la obra 
 
Compartidos detalles de los próximos pasos y proyección de porcentaje que se pretende alcanzar la próxima 
semana. 

II. TEMAS TRATADOS Y SUS RESULTADOS 

TEMAS RESULTADO 

1. Tema:  
Ubicación e inscripción de 
participantes 

Registrado cada participante en el formulario institucional de la empresa contratista 
Solsanit. 

2. Tema:  
Objetivo de la reunión e 
Introducción  

Socializar con actores de la calle Salomé Ureña de Ciudad Colonial, el proceso 
constructivo que se realiza en esta vía y escuchar las inquietudes y sugerencias de 
la comunidad. 

3. Tema:  
Socializadas las inquietudes 
que fueron presentadas en 
la reunión abierta anterior 
del ECOPO Salomé Ureña. 
 

Gladys Estevez, trabajadora social de Solsanit. 
Temas pendientes/comentarios 
 
Entre los temas pendientes se encuentran el de la seguridad, a este respecto ya se 
han instalado las luminarias en esos puntos críticos generados por el vallado en la 
calle Salomé Ureña. 
 
La Policía Turística (POLITUR) ha prometido garantizar la vigilancia en el área donde 
se encuentra en vallado colocando agentes de esa institución, eso es algo que 
POLITUR ha prometido en reuniones en las que ellos han participado. 
 



 
 

 
 

Eulogio Cordero, trabajador social de Unidad de Atención Social (UAS) 
PIDTUCCSD) 
Se tiene pautada una reunión conjunta con las instituciones que tienen que ven con 
el orden público, donde se diseñará la estrategia para hacerle frente a esta 
problemática que inquieta a Ciudad Colonial no solamente a residentes y 
comerciantes de la calle Salomé Ureña, como ustedes saben se avizora un clima de 
inseguridad en las otras áreas donde hemos colocado vallados. 
 
Oscar Durán, presidente de la Junta de Vecino Conde Mercedes, 
Este tema de la inseguridad tiene mucho que ver con POLITUR por que se entiende 
que esta institución debe coordinar con ministro de turismo para la designación de 
agentes fijos que garanticen la vigilancia. 
 
Comerciante, propietario de Crystal Gallery 
Entre los puntos críticos donde se expresa esa inseguridad está la 19 de marzo con 
Salomé Ureña.  
 
Todo debe ser en base a un plan de acción que se pueda ejecutar porque luego se 
dice que se va a hacer algo y no se hace nada. 
 
Hay un grupo de jóvenes en los alrededores de la calle 19 causando líos y problemas, 
ese mismo grupo se mueve en otras áreas, al parecer drogados o no se sabe. 
 
Otros temas de la inseguridad lo componen las entradas de guaguas en vía 
contraria, las bicicletas eléctricas y los ruidos en el área. 
 
Gladys Estevez, trabajadora social de Solsanit. 
¿Podemos extender el horario en caso de ser necesario? 
 
Pascal Challier, propietario del Taller de Crystal,  
Hay que tener cuidado con eso porque a veces son las 8 de la mañana y no hay casi 
obreros a esa hora. 
 
Si se extiende el horario no es para que inicien a las 10 de la mañana. 
 
Ing. Fabién Mariñez, coordinador del proyecto rehabilitación de calles, 
La flexibilidad de horario solicitada es de lunes a viernes un horario de 8 de la 
mañana a 7 de la noche y los sábados de 8 de mañana hasta las 8 de la tarte. 
 
De consenso entre los presentes queda establecido que cuando sea necesario se 
harán los ajustes del horario de trabajo, esto será abalado o corroborado por en el 
territorio con residente y comerciantes que por alguna razón no estuvieron 
presentes en esta reunión. 
 
Pascal Challier, propietario del Taller de Crystal,  
Hay que tener cuidado con eso porque a veces son las 8 de la mañana y no hay casi 
obreros a esa hora. 
 
Estamos a la espera de la socialización del cronograma de la obra. 
 
Ing. Fabién informó que este fue entregado por la contratista con los últimos ajustes 
sugeridos, pero que se dará a conocer lo antes posible. 



 
 

 
 
Pascal Challier, propietario de Crystal Gallery 
¿En caso de que se presentara un problema eléctrico en las inmediaciones del 
vallado en donde sea necesario penetrar con un camión provisto de un canasto, 
cómo se haría esto? 
 
Eulogio Cordero, Unidad de Atención Social (UAS) PIDTUCCSD) 
La respuesta este pregunta es de mirada colectiva puesto que no se puede ver de 
manera individual y como es un tema similar al de la actuación de emergencias 
médicas presentados en la pasa reunión del ECOP Salmé Ureña, a lo que hemos 
pensado desde la UAS es que a través de la Unidad de Comunicaciones del Programa 
se pluralice las vías alternas y que se hagan llega hasta las instituciones de socorro 
y de emergencia por si presentara un evento de emergencia, eléctrico o sobre el 
Cuerpo de Bomberos estas conozcan de ante manos las rutas alternas que existen 
y pueden tener a manos la logística que van a requerir. 
 

4. Tema:  
Proceso constructivo 
 

Gladys Estevez, trabajadora social de Solsanit. 
¿En qué momento estamos y próximos pasos? 
En este momento en la calle Salomé Ureña se están colocando y tapando las 
tuberías para el drenaje pluvial y sanitario. 
 
Las acometidas para este sistema ya están colocadas. 
 
En la próxima semana se estará trabajando en la colocación de las tuberías para el 
agua potable. 
 
Ing. Fabién Mariñez, coordinador del proyecto rehabilitación de calles, 
Sobre los avances de la obra explicó que los trabajos se encuentran en un 40%, 
pero en la próxima semana serán llevados a un 80% porque el tipo de trabajo a 
realizar no encierra muchas complicaciones. 
 
Así mismo en el Ing. Fabién Maríñez, observó la ausencia de la supervisión de 
PROCON quienes debía estar presentes en esta reunión dada su importancia. 
 

5. Agradecimientos/cierre 
 

Gladys Estévez, encargada social de SOLSANIT, agradeció la presencia de todos los 
presentes 

III. ACUERDOS 

1. Próxima reunión jueves 18 de mayo 2023 

Tarea  Responsables 

1- Socializar cronograma Ing. Fabién Mariñez 

2- Gestión de vigilancia UCP/UAS 

3- Consensuar extensión de horario de trabajo en la calle Salomé Ureña Gladys Estevez 

V. ANEXOS: FOTOS /DOCUMENTOS 

 



 
 

 
 

 
Registro de participantes 

 



 
 

 
Imágenes de participantes 

 


